
Контрольный пакет 
перешёл к «Новапорту»

За 800 млн рублей ООО «Новапорт Холдинг» приобрело 
акции аэропорта Барнаула и стало держателем контроль-
ного пакета. Эта сделка была необходима для начала мо-
дернизации аэропорта в следующем году.

«Новапорт Холдинг» и авиапредприятие «Алтай» планировали 
заключить договор купли-продажи акций, чтобы приступить 
к масштабной реконструкции авиаузла за счет средств хол-
динга. Для этой цели была выпущена допэмиссия, которую 
намеревался приобрести «Новапорт». В итоге сделки доля Ал-
тайского края должна была сократиться с 52 до 25% + 1 акция, 
а контрольный пакет перейти к «Новапорту», пишет ТАСС.

По словам заместителя генерального директора «Нова-
порта» Евгения Янкилевича, все уже состоялось. Сегодня 
идет проектирование нового терминала. Летом 2023 года 
оно должно завершиться, затем планируется начать стро-
ительные работы.

Согласно соглашению о реализации инвестпроекта по 
реконструкции аэропорта, холдинг построит 9 тыс. кв. м 
площадей. Стоимость проекта оценивается в 4,5 млрд рублей. 
В результате комплекс сможет обслуживать вдвое больше 
пассажиров.

Татьяна ПЕРВОВА

Потягаются на славу
15 июля откроется X летняя олимпиада городов Алтай-

ского края. Мероприятие пройдет на стадионе «Юность» 
в Заринске.

В соревнованиях примут участие спортсмены из 11 городов 
региона – по одной команде из каждого города. Всего будет 
более 800 спортсменов.

В программу вошли состязания по баскетболу, волейболу, 
настольному теннису, пляжному волейболу, пулевой стрель-
бе, футболу, самбо и другим видам спорта.

Лучшие команды будут награждены кубками и дипло-
мами, отдельные медали предусмотрены для чемпионов 
и тренеров в индивидуальных видах спорта.

Никита ИВАНОВ
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Победа 
советского автопрома

28 июня 1946 года на 
Горьковском автозаводе 
собрали первую партию 
пятиместных легковых 
автомобилей ГАЗ-М-20 
«Победа».

После распада СССР ГАЗ стал одним из первых 
предприятий страны, адаптировавшихся к но-
вым рыночным условиям. В декабре 1995 года 
собран 15-миллионный автомобиль марки «ГАЗ».

Микроавтобус ГАЗ-32213 семейства «Газель», 
освоенный весной 1996 года, стал основой воз-
рожденного массового вида общественного 
транспорта – маршрутного такси. По дорогам 
Алтайского края ездят автомобили ДПС, марш-
рутки и скорые на основе «газели».

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Это часть трассы Шипуново – Краснощёко-

во – Курья. Стоимость работ составляет более 
200 млн рублей. Всего в текущем году в Алтай-
ском крае отремонтируют свыше 190 объектов 
в рамках национального проекта «БКД». На 
сегодняшний день дорожники ремонтируют 
рекордное число дорожных участков – более 100.
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Ветер западный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Днем преимущественно без осадков.

+11о +16о

ночь

+21о +26о

день

+21о +26о +22о +24о

+28о +33о

день +10о +15о

ночь

Ветер юго-западный с переходом 
на северо-западный, 7-12 м/с, 
порывы 17-22 м/с. Ночью и днем 
на большей части территории 
кратковременные дожди, грозы, 
при грозах сильные дожди.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 3-8 
м/с, порывы до 14 м/с, днем 7-12 
м/с, порывы до 22 м/с. Преиму-
щественно без осадков, днем по 
северу кратковременный дождь, 
гроза.

29 июня

30 июня

+

+

Обошлось без эвакуации
  ТЕМА ДНЯ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

«Я ливнем вернусь»

25 июня второй этап 
фестиваля, посвящен-
ного 90-летию Роберта 
Рождественского, про-
шел в Косихе.

О��������
«Не поместятся», – прики-

дываю я, взглядом соизмеряя 
величину здания музея Рож-
дественского в Косихе и ряды 
автобусов, выстроившихся на 
площади, откуда непрерыв-
ным кажется потоком стре-
мятся к музею гости фестива-
ля. Еще утро, а солнце жарит, 
замершей фотовспышкой 
освещая широкую площадь 
и памятник поэту.

Роберт Иванович сидит, 
курит, смотрит в небо, а у его 
ног толчется народ – пере-
говаривается, делает селфи 
«с Рождественским», кладет 
букеты. Веселые пенсионер-
ки в белых блузках и пионер-
ских галстуках торопятся 
к памятнику. На седых ку-
дрях – красные пилотки.

– Вы кто?
– Мы из барнаульского со-

вета ветеранов, клуб «Опти-
мисты»! – Электрическая мощ-
ность улыбки зашкаливает.

ГМИЛИКА разворачивает 
свою фотовыставку прямо 
перед входом в музей. Тут 
тоже клубится народ, мно-
го молодежи, дует ветерок, 
мальчишки придерживают 
норовящие улететь стенды, 

хорошенькая девчушка же-
стом Мэрилин Монро под-
хватывает вспорхнувшую 
юбочку. А вверху, в небе, 
птицы летят.

Н� ��������...
В музее в это время не про-

толкнуться, приходится про-

тискиваться боком – столько 
народу. Говорила же – не по-
местятся! После пандемии 
наконец-то полноценный фе-
стиваль, да еще круглая дата, 
90 лет, день рождения одного 
из самых выдающихся поэ-
тов великой эпохи. На втором 
этаже, в «писательском» зале, 
директор ГМИЛИКА Игорь 

Коротков рассказывает 
о беспримерном творческом 
методе Рождественского.

Между тем в здании ад-
министрации начинается 
завершающий этап работы 
Лаборатории видеопоэзии 
Р.И. Рождественского. Не-
возможно попасть и туда, 
и сюда, а хочется!.. Переки-

нувшись парой слов с продю-
сером Молодёжного центра 
кинематографии Василием 
Романовым и руководителем 
центра Дмитрием Шарабари-
ным, торопимся к Яру Любви, 
откуда уже долетают сюда 
отголоски музыки.

(Окончание на 4 стр.)

26 июня в результате 
авиаразведки в Михай-
ловском районе обна-
ружен очаг лесного по-
жара.

По данным отдела обеспече-
ния полномочий в области лес-
ных отношений по Степно-Ми-
хайловскому лесничеству на 
27 июня, ситуация находится 
под контролем. Пожар лока-
лизован. Угроза населенным 
пунктам отсутствует.

Однако для оказания помощи 
лесным пожарным в превен-
тивных целях к месту пожара 
направлены дополнительные 
силы МЧС России из соседних 
районов, запланировано при-
менение авиации. Площадь воз-
горания уточняется, сообщает 
пресс-служба Алтайского края.

Ориентировочно на ликвида-
цию пожара лесной пожарной 
охране потребуются сутки. По 
данным летчиков-наблюдате-
лей, общая площадь природного 
пожара предварительно состав-
ляет 600 га. Сколько пострадало 
именно леса из этой площади, 
покажет инструментальный 
наземный замер.

В тушении лесного пожара 
принимают участие 70 человек 
личного состава, 34 единицы 
техники. Активную помощь в 
тушении оказывают фермеры. 
Принимаются все необходимые 
меры его ликвидации.

Эвакуация местных жителей 
не планировалась и не прово-
дилась, уточнили «Алтайской 
правде» в пресс-службе ГУ МЧС 
региона.

Местные жители рассказа-
ли «АП», что пожар бушевал в 
ленточном бору между села-

ми Михайловским и Ракиты. 
В этом районе находится дет-
ский оздоровительный лагерь 
им. Ю. А. Гагарина. По словам 
главы Михайловского района 
Евгения Юрьева, смена в лагере 
ещё не началась, угрозы детям 
не было. В воскресенье клубы 

черного дыма было видно даже 
из центра села Михайловское. 
Стояла сушь – столбик термо-
метра поднимался до 45 гра-
дусов. Но в ночь на понедель-
ник прошел сильный дождь 
с грозами.

Ксения ШИРЯЕВА

КСТАТИ
27 июня прошло 
оперативное совеща-
ние в Правительстве 
края. На нем обсудили 
ситуацию по пожарам 
в юго-западных райо-
нах Алтайского края. 
Его провел губернатор 
края Виктор Томенко. 
По словам министра 
природных ресурсов и 
экологии Алтайского 
края Андрея Стрелков-
ского, ситуация с пожа-
рами в юго-западных 
районах края – Ключев-
ском, Михайловском, 
Угловском – остается 
напряженной из-за 
погодных условий. 

Гостей – море. Екатерина Рождественская с внучкой Полиной.

«Я, ты, он, она – вместе целая страна».Поет Александр Розенбаум.

Клубы дыма было видно даже из центра села.
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ФАКТ
В региональном этапе форума 
приняли участие представители 
органов исполнительной власти 
и местного самоуправления, 
Агентства стратегических ини-
циатив (АСИ), народного фрон-
та, вузов, средних специальных 
учебных заведений, Молодёжного 
правительства Алтайского края,  
Центра управления регионом, 
общественных организаций, дело-
вых объединений.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На площадке центра «Мой биз-
нес» в Барнауле состоялась за-
ключительная сессия в рамках 
регионального этапа форума 
«Сильные идеи для нового вре-
мени».

Целью форума в рамках всей страны, 
согласно поручению президента Влади-
мира Путина, стали выбор и реализация 
100 сильных идей, которые внесут зна-
чимый вклад в развитие России и дости-
жение национальных целей развития до 
2030 года. Предложения на форум принима-
ли от всех желающих на крауд-платформе 
ideas.roscongress.org. Из Алтайского края 
поступило 118 предложений.

Как отметил модератор сессии, обще-
ственный представитель Агентства стра-
тегических инициатив по направлению 
«Предпринимательство и технологии», 
председатель ассоциации «Алтайский 
кластер энергомашиностроения и энер-
гоэффективных технологий» Дмитрий 
Абалымов, сейчас проходит экспертиза 
этих идей: оценивается их актуальность, 
возможность тиражирования, развития в 
проект, определяются формы поддержки.

Заместитель председателя Правительства 
Алтайского края, министр экономического 
развития Алтайского края Анатолий Нагор-
нов сообщил, что в ходе сессии проходит 
презентация шести наиболее значимых 
для развития нашего региона идей, которые 
были отобраны на основании экспертной 
оценки и уже получили финансовую под-
держку. В их числе, например, проект НИИ 

биологической медицины Алтайского госу-
дарственного университета «Разработка тех-
нологии получения биологически активного 
культурального клеточного матрикса». Идея 
ученых – в создании собственных культу-
ральных матриксов, используемых наукой в 
исследованиях культур клеток. Ожидается, 
что готовый продукт будет доступнее и де-
шевле импортных аналогов и покроет часть 
потребности отечественных лабораторий. 
Сегодня в России культуральные матриксы 
не производят, лаборатории закупают их за 
рубежом. Импортные реактивы достаточно 
дорогостоящие – флакон 10 мл стоит около 
700 долларов. Проект алтайских разработ-
чиков уже получил приглашение принять 
участие в специальной акселерационной 

программе, позволяющей доработать его 
и презентовать в рамках проектно-обра-
зовательного интенсива «Архипелаг 2022».

Также поддержаны проекты с участием 
ученых Алтайского государственного меди-
цинского университета по созданию цифро-
вой региональной модели дистанционного 
наблюдения «Алтай – территория здоровья» 
и комплексной программы медицинской 
реабилитации пациентов с перенесенной 
коронавирусной инфекцией.

Получили одобрение экспертов слав-
городский проект микрореабилитаци-
онного центра для работы с семьями,  
воспитывающими детей-инвалидов, и 
проект оказания комплексной помощи 
семьям с детьми, находящимися в трудной 

жизненной ситуации, – «Семейная дис-
петчерская» (Камень-на-Оби). Поддержан 
проект волонтерского отряда Алтайского 
промышленно-экономического колледжа 
для повышения финансовой грамотности 
детей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей.

Эти актуальные и востребованные идеи 
будут представлены на федеральный этап 
форума «Сильные идеи для нового време-
ни», в ходе которого из всего многообразия 
выберут 100 лучших инициатив, а 10 самых 
прорывных будут презентованы руковод-
ству страны.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
Фото предоставлено Министерством 

экономического развития края.

  ФОРУМ .

  НОВОСТИ .
 Первые тренировки

Футболисты барнаульского «Динамо» провели первые тре-
нировки под руководством нового главного тренера Олега 
Яковлева.

Помимо нового тренера в команду вернулись два нападающих. 
Даниил Винтер провел весеннюю часть сезона в «Торпедо-Ми-
ассе», а Артём Яркин играл за новотроицкую «Носту».

При этом команду покинул защитник Антон Петухов, кото-
рому предстоит покорить Махачкалу, сообщает пресс-служба 
ФК «Динамо» Барнаул. Также на просмотре в «Новосибирске» 
находится полузащитник Иван Житников, а Виктор Хугаев 
отправился на сборы в «Чертаново».

Кроме того, официально завершили свои карьеры полуза-
щитники Евгений Щербаков и Виктор Липин.

Новый сезон не за горами, поэтому динамовцы активно 
к нему готовятся.

Где эта улица,  
где этот дом?

Благодаря национальному проекту «Жильё и город-
ская среда» многие барнаульские дворы преобразятся до  
сентября.

Благоустройство общественных и дворовых территорий идет 
во всех районах города. Так, обустраивают тротуары, асфаль-
тируют подъезды, на площадках устанавливают спортивное 
и детское оборудование. Всего до конца лета планируется ка-
питально отремонтировать 65 дворов, сообщает пресс-служба 
мэрии Барнаула.

По словам главы города Вячеслава Франка, на реализацию 
задуманного уйдет порядка 241 миллиона рублей. Это деньги 
из федерального, краевого и городского бюджетов. Нацпроект 
позволяет менять кардинальным образом облик города, его 
микрорайонов.

Больше всего дворов благоустроят в Индустриальном районе 
города – 24.

Дмитрий СЕРДОВ

Четыре дамбы  
против двух рек

В райцентре Краснощёково возводят четыре дамбы на 
реках Чарыш и Землянке. В результате будут защищены 
314 жилых домов, усадьбы, автомобильные дороги и другие 
объекты инфраструктуры.

Краснощёково расположено на одном из берегов Чарыша, 
кроме того, через населенный пункт, разделяя его на две части, 
протекает река Землянка. В многоводные годы территория 
села регулярно затапливается. Наиболее неблагоприятные 
ситуации складываются при совпадении пиков половодий 
двух рек. Под подтопление фактически попадают 314 жилых 
домов с 1308 жителями, размывается 39 м существующих дамб, 
1140 м автодороги, пишет региональное Минприроды.

Чтобы защитить село от наводнений, началось строитель-
ство четырех дамб общей протяженностью 6,21 км. На объекте 
работают 12 единиц техники.

Финансирование осуществляется за счет бюджетных средств 
всех уровней – в общей сложности выделено порядка 540 млн 
рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Анализ  
лишним не будет

28 и 29 июня Центр общественного здоровья и медицин-
ской профилактики приглашает мужчин бесплатно сдать 
биохимический анализ крови.

По словам главного врача медучреждения Татьяны Репкиной, 
представители сильного пола гораздо реже проходят профи-
лактические осмотры, часто не занимаются своим здоровьем, 
однако при этом из-за образа жизни и вредного производства 
риск развития заболеваний у них гораздо выше.

«Биохимический анализ крови используется в медицине для 
выявления сведений о функциональном состоянии организма 
в целом и органов в отдельности. Его результаты помогают 
с высокой точностью определить сбои в работе организма», – 
подчеркнул главный врач.

Обратиться в центр можно без предварительной записи 
с 8 до 15 часов по адресу: Барнаул, улица Ползунова, 23. С со-
бой необходимо иметь паспорт, медполис и СНИЛС, сообщает 
официальный сайт Алтайского края.

Никита ИВАНОВКачественно и в срок
В барнаульском поселке 
Лесном капитально от-
ремонтируют школу.

Сразу семь учебных заведений 
краевого центра вошли в федераль-
ный проект «Модернизация школь-
ных систем образования». Сейчас 
почти везде идут масштабные ре-
монтные работы.

Благодаря программе, которая 
инициирована партией «Единая 
Россия», в Барнауле кардинально 
преобразятся лицей № 130, школы 
№ 38, 50, 63, 75, 110 и 99. В поселке 
Лесном расположена последняя. Ка-
питального ремонта здесь не было 
никогда.

– Мы смогли вовремя подготовить 
проектную документацию и вошли 
в крайне важный для нас проект. По-
мещение изменится полностью: от 
стен до коммуникаций, – рассказал 
директор школы Владимир Бабак. – 
Кроме того, в настоящее время уже 
закупается мебель, оборудование 
для кабинетов химии, физики, ге-
ографии, интерактивные доски. 
Список всего необходимого мы 
составляли вместе с педагогами, 
родителями и ребятами.

На проведение ремонта учрежде-
нию выделено более 14 млн рублей, 
еще порядка 8 млн – на оборудова-
ние. Строители зашли на объект 
в конце апреля. На сегодняшний 
день выполнено 30 процентов от 
запланированного объема. Все сроки 
строго соблюдаются.

Ход работ проконтролировал 
глава администрации Индустри-
ального района Сергей Татьянин, 

а также депутаты Барнаульской 
городской Думы Юрий Ряполов 
и Лариса Белькова.

– Ко мне довольно часто поступали 
обращения от родителей о необходи-
мости улучшить условия в школе, – 
говорит Лариса Белькова. – И участие 
в программе поможет это сделать. 
Изменится не только качество обра-
зования, но и процесс патриотическо-
го воспитания ребят. Педагоги очень 
много внимания уделяют воспита-
тельной работе, есть волонтерские 
отряды, своя детская организация. 
Запланированное отдельное место 
для разработки детских инициатив 
будет здесь очень востребовано.

Депутаты «Единой России» на про-
тяжении всех этапов реконструкции 
контролируют работы. Ведь важно 
не просто изменить внешний вид 
здания, но и создать современную 
образовательную среду: оснастить 
школы новой мебелью, благоустроить 
территорию рядом.

– Подрядчик все делает качествен-
но, – подчеркнул Юрий Ряполов. – 
Аналогичные изменения сейчас 
происходят и в школе № 50 в Ново-
силикатном. Объем ремонта доста-
точно большой, пока все идет в со-
ответствии со сроками. Подрядная 
организация ответственно относится 
к делу. Завершающим штрихом ста-
нет обновление тротуара, который 
проходит рядом со школой № 99.

Завершиться капитальный ре-
монт должен к 25 августа, чтобы уже 
1 сентября все обучающиеся дети – 
а это порядка 460 человек – пошли 
в современную школу.

Кристина ЛИВЕР

Проверки сократили
В Алтайском крае сократилось число 
проверок бизнеса в семь раз. Такие дан-
ные сообщает прокуратура региона, 
сравнивая май 2022-го и май 2021 года. 
Это связано с введением моратория на 
осуществление контрольной деятель-
ности в 2022 году, который приняли 
10 марта.

Для наглядности: в мае 2021 года в крае проведено 
1675 проверок, а в текущем году – лишь 237.

Основные усилия властей направлены на упро-

щение работы бизнеса. Согласно поручению пре-
зидента, если деятельность предпринимателей не 
связана с высокими рисками причинения вреда, 
проверок не будет. Сейчас идет подготовка к полному 
освобождению бизнеса с низкими рисками от этой 
административной нагрузки начиная с 2023 года.

Кроме того, средняя проверка занимает восемь-де-
вять рабочих дней, на нее отвлекается минимум три 
человека. Если пересчитать это в затраты каждой ком-
пании, то за год выйдет заметная экономия, уточнили 
в Управлении Алтайского края по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфраструктуры.

Герман КИТИН

В минувшую пятницу 
в большом зале крае-
вого правительства 
собрались лучшие вы-
пускники алтайских 
школ – 100 победите-
лей и призеров все-
российских олимпиад, 
спортивных и творче-
ских состязаний и зо-
лотых медалистов.

«Радость  
переполняет»

Елена Жданова – единствен-
ная золотая медалистка в ста-
роалейской средней школе 
№ 1 Третьяковского района – 
уже подтвердила свою медаль 
результатами ЕГЭ. Сдавала хи-
мию и биологию и поступать 
планирует либо в Алтайский 
госуниверситет на биохимию, 
либо в медицинский. «Если за-
думываться, с чем бы я хотела 
связать свою жизнь, то именно 
с этими предметами», – гово-
рит выпускница.

Рощ у п к и на Софь я и з 
Петропавловского района 
в будущем видит себя жур-
налистом. Семь лет учебы она 
посвятила исследовательской 
деятельности в области линг-
вистики и теперь выбирает 
между Алтайским и Томским 
государственными универси-
тетами. Интересуется влия-
нием языка на мозг и любит 
бросать себе вызов. А Алек-
сандр Зименс из Гальбштадта 
Немецкого национального 
района увлечен историей 
и обществознанием. На его 
счету тоже золотая медаль, 
и на вопрос, чего она стоила, 
он отвечает, что его главный 
секрет – в любознательности:

– Я вообще люблю учиться, 
школу свою люблю, мне она 
никогда не была в тягость – 
и вот я здесь! ЕГЭ сдал хорошо: 
у меня 100 баллов по истории, 
84 по обществознанию и 
94 – по русскому языку. Посту-
паю в Новосибирск, наметил 
себе несколько вузов с разны-
ми направлениями – юридиче-

ским, правоохранительным, 
экономическая тематика мне 
тоже близка.

– Как ощущения перед сле-
дующим жизненным этапом? – 
интересуемся у выпускника.

– Вообще прекрасные, та-
кое неповторимое чувство – 
пройден этот путь в 11 лет. 
Хотя я все еще ощущаю себя 
учеником и, наверное, еще 
долго буду ощущать. Но ра-
дость переполняет!

Выбрать  
правильныи�  путь

Выпускникам предло-
жили скачать на телефоны 
приложение для голосования, 
с помощью которого затем в 
реальном времени они уви-
дели на экране, из каких 
районов и муниципалитетов 
прибыли, какие вузы выби-
рают и в какой профессии 
надеются реализоваться (тут 

ожидаемо лидируют програм-
мисты, чуть меньше оказа-
лось будущих юристов).

Перед новым этапом в жиз-
ни выпускников напутство-
вал заместитель председате-
ля краевого правительства 
Игорь Степаненко. По его 
словам, чествование лучших 
в этом зале в последние годы 
стало традицией. Он отметил, 
что, несмотря на разные стар-
товые условия (кто-то жил 

в городах, а кто-то в неболь-
ших населенных пунктах), 
все участники встречи уже 
успели проявить себя. И по-
благодарил их наставников 
и родителей: «Очень важно 
то, что закладывается в семье 
и школах, то, что сопровожда-
ет вас потом в жизни».

– Мы понимаем, что вы 
сейчас будете выбирать 
свой путь. Конечно, нам бы 
очень хотелось, чтобы все 

ваши дороги сошлись в Ал-
тайском крае, но у каждого 
свои решения. Позвольте мне 
пожелать вам, чтобы ваши ре-
шения были продуманными, 
мудрыми, а пути, которые вы 
выбираете, – правильными, 
чтобы вы достигли всего, что 
желаете, – сказал Игорь Сте-
паненко.

Он также передал слова 
приветствия от губернатора 
Виктора Томенко и напомнил, 
что на недавнем Петербург-
ском экономическом форуме 
Алтайский край среди не-
многочисленных регионов 
удостоился высоких оценок.

«Вы не случайно в этом 
зале – уверен, что придет вре-
мя и кто-то из вас будет здесь 
принимать судьбоносные для 
нашего края и нашей страны 
решения», – подытожил зам-
пред правительства.

Кроме того, выпускни-
кам рассказали о ведущих 
вузах и основных отраслях 
экономики региона. А с твор-
ческими поздравлениями 
для них выступили Барнауль-
ский детский хор, ансамбль 
«Променад данс» краевого 
колледжа культуры и ис-
кусств и барнаульская школа 
моды «Светлана» с последней 
коллекцией.

Любовь КАРПОВА,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ТОРЖЕСТВО .

  ОБРАЗОВАНИЕ .   ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

Бросая себе вызов

В десятку прорывных

«Вы не случай-
но в этом зале 
– уверен, что 
придет время 
и кто-то из вас 
будет здесь 
принимать 
судьбоносные 
для нашего 
края и нашей 
страны реше-
ния».

Цель форума – выбрать самые сильные проекты.

Чествование лучших выпускников, золотых медалистов и призеров олимпиад в зале краевого правительства уже стало традицией.

Среди участников много будущих программистов. Игорь Степаненко.

https://ideas.roscongress.org/
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Сведения
о размере и условиях оплаты издательско-полиграфических работ 

по изготовлению агитационных печатных материалов в ООО «Изда-
тельское полиграфическое предприятие «Алтай» в период избира-
тельной кампании по выборам в органы местного самоуправления, 
назначенным на единый день голосования 11 сентября 2022 года

Листовая печать (с НДС, без учета стоимости бумаги)

Листовки Евро-
буклет А4, 

4+4, 
2 сгиба

Брошюра 
8А4, 4+4, 

скоба

Календа-
рик кар-
манный, 

100*70, 
4+4

Формат/     
Тираж 

(экз)

А5, 
4+4

А4, 
4+4

А3, 
4+0

руб/
экз

руб/
экз

руб/
экз

руб/
экз

руб/
экз

руб/
экз

5 000 1,58 1,89 1,74 3,19 3,54 1,32

10 000 0,94 1,21 1,31 2,50 2,86 0,68

30 000 0,49 0,75 1,04 2,04 2,40 0,29

50 000 0,40 0,67 0,98 1,94 2,32 0,21

100 000 0,33 0,60 0,93 1,87 2,25 0,16

от 
200 000 
и выше

0,30 0,56 0,92 1,84 2,22 0,14

Ролевая печать (с НДС, без учета стоимости бумаги)

8А3 16А3 24А3

Формат/
Тираж 

(экз)

красочность красочность красочность

1+1 4+4 1+1 4+4 1+1 4+4

5 000 1,65 2,49 2,45 4,13 3,25 5,78

10 000 1,05 1,55 1,50 2,50 1,95 3,45

30 000 0,84 1,10 1,06 1,60 1,29 2,09

50 000 0,76 1,05 0,96 1,54 1,16 2,03

100 000 0,69 0,95 0,86 1,36 1,03 1,78

от 
200 000 
и выше

0,66 0,89 0,80 1,28 0,95 1,65

*стоимость бумаги рассчитывается дополнительно на основа-
нии отпускных цен поставщиков на дату расчета стоимости печати.

    Печатная продукция с иными печатными характеристика-
ми (иной тиражностью, красочностью, полосностью и прочие) 
рассчитывается на основе данного базового прайса.

    Условия оплаты: предоплата в размере 100% в соответствии 
с законодательством РФ о выборах. За срочность изготовления 
стоимость работ может увеличиться до 30%.

Срок изготовления зависит от размера тиража и обговарива-
ется с заказчиком дополнительно.

Юридический и фактический адрес ООО «ИПП «Алтай»: 656043, 
г. Барнаул, ул. Короленко, д. 104-301.

Тел. (3852) 63-34-87 (приемная), 63-37-23 (отдел продаж)
E-mail: info@ipp-altai.ru
Сайт: www.ipp-altai.ru

Извещение о согласовании проекта
 межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ – Гницевич Владимир Аркадьевич 
(почтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Энтузиастов, д. 28, 
кв. 349, тел. 8-913-029-8250).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Сальников Евгений Николаевич (почтовый адрес: Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Лазурная, д. 33-57; e-mail: salo.evg@yandex.ru, тел. 8-905-
987-2686, квалификационный аттестат № 22-11-197).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:51:000000:66, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Троиц-
кий район, п. Гордеевский, земли совхоза «Пролетарий».

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней 
с момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Лазурная, д. 33-57, тел. 8-905-987-2686. Обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения участка принима-
ются по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней с момента 
опубликования.

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам:  (3852) 634-616, 633-478.
Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Материнский капитал – 
отцам

«В каких жизненных ситуациях мужчина имеет 
право на получение материнского капитала?

Антон Сорокалетов, 
райцентр Мамонтово».

В Отделении Пенсионного фонда РФ по Алтайскому 
краю объяснили, что мужчины могут стать получателя-
ми материнского капитала в исключительных случаях. 
С 1 мая 2022 года перечень таких жизненных ситуаций 
законодательно расширен.

Теперь добавлены следующие категории:
– мужчины, воспитывающие второго, третьего или по-

следующих детей, рожденных с 1 января 2007 года, и явля-
ющиеся их отцами либо усыновителями в случае смерти 
или объявления умершей матери этих детей, не имевшей 
гражданства России;

– мужчины, воспитывающие первого ребенка, рожден-
ного начиная с 1 января 2020 года, и являющиеся отцами 
либо усыновителями указанного ребенка в случае смерти 
или объявления умершей мамы, не имевшей гражданства 
России.

Право на финансовую поддержку по-прежнему имеют 
мужчины, являющиеся единственными усыновителями. 
Для оформления материнского капитала отцу или усыно-
вителю необходимо подать заявление на портале госуслуг 
или в МФЦ. Распоряжаться денежными средствами мужчи-
ны могут в тех же целях, что и женщины, за исключением 
формирования накопительной пенсии мамы.

В Алтайском крае за всю историю действия государ-
ственной программы стали обладателями материнского 
(семейного) капитала 515 отцов.

Подготовила
Татьяна ПЕРВОВА

На пресс-конферен-
ции ,  приуроченной 
к Международному дню 
борьбы со злоупотре-
блением наркотиче-
скими средствами и их 
незаконным оборотом, 
который отмечался 
26 июня, специалисты 
разных служб расска-
зали о наркоситуации 
в регионе. Прозвучало, 
что участились случаи 
отравления таким тя-
желым, смертельно 
опасным препаратом, 
как метадон…

Что касается общей об-
становки, касающейся нар-
копотребления в регионе, 
то она, по словам главного 
внеш тат ного нарколога 
А лтайского края Андрея 
Иванова, за последние пять 
лет остается стабильно не-
благополучной.

– Общее число зарегистри-
рованных больных нарко-
манией в крае составляет 
4517 человек, – сказал Ан-
дрей Иванов. – Это те паци-
енты, которым врачебная 
комиссия установила диа-
гноз «наркомания». Их воз-
раст в двух третях случаев 
– от 20 до 39 лет. Кроме того, 
ежегодно через химико-тех-
нологические исследования 
мы определяем около двух 
тысяч потребителей нар-
котиков, не состоящих на 
учете. Причем 1300 из них 
к нам доставляют из обще-
ственных мест, притонов по 
линии правоохранительных 
структур. Как правило, более 
300 человек – это водители, 
которые управляли транс-
портом в состоянии нарко-
тического опьянения.

Также было отмечено, что 
особенно разрушительное 
действие наркотики ока-
зывают при внутривенном 
введении. Стремительно 
формируется психическая 
и физическая зависимость. 
Уже при втором и третьем 
приеме начинает слабеть 
тело, деградирует психи-
ка. Все жизненные устрем-
ления человека постепенно 
сводятся к одному – добыть 
наркотики.

У����� ������
Заведующий токсикологи-

ческим отделением клини-
ческой больницы №11 Бар-
наула Герман Балаганский 
поделился с журналистами 
своими профессиональными 
наблюдениями:

– Что касается подрост-
ков, в этом году мы отмеча-
ем стойкое снижение числа 
поступающих к нам. Думаю, 
это связано с тем, что прово-
дится серьезная профилакти-
ческая работа. Но тревожит 
рост поступления пациентов, 
употребляющих такие тяже-
лые вещества, как метадон. 
Этот синтетический нарко-
тик в сочетании с алкоголем 
либо в большом количестве 
вызывает нарушение дыха-
ния. Много больных погибает 
не доезжая до больницы, до 
вызова скорой помощи.

Популярно такое вещество 
у людей более старшего воз-
раста, так как и стоимость его 
выше, чем у других наркоти-
ков… Тех, кого вовремя до-
возят до токсикологического 
отделения, все-таки удается 

спасти. Но только в том слу-
чае, если человека доставили, 
пока не начались необрати-
мые процессы в организме. За-
частую же отравившемуся не 
спешат вызывать скорую те, 
с кем он находился во время 
употребления запрещенного 
вещества в одной компании. 
Увидев, что товарищу плохо, 
предпочитают как можно 
быстрее удалиться, чтобы 
не иметь проблем с законом…

И ������������, 
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Причину того, что при 
всех не самых радостных 
аспектах сегодняшнего со-
стояния дел хотя бы не отме-
чен рост наркопотребления, 
специалисты связывают 
с системной профилактикой 
в этой сфере. Ведь аргумен-
тированна я пропаган да 
здорового образа жизни 
важна, особенно для моло-
дежи. Родители, а затем уже 
и школа должны формиро-
вать психологический им-
мунитет против наркотиков 
у ребенка. Умение сказать 

нет на предложение нарко-
тика; жизненные ценности,  
в которые не входит потре-
бление запрещенного веще-
ства, – вот базовые гарантии 
того, что подросток не пой-
дет по пагубному пути.  

Как рассказала главный 
внештатный специалист по 
медицинской профилакти-
ке Алтайского края Татья-
на Репкина, сегодня все же 
отмечается четкий тренд 
на здоровый образ жизни 
у молодого поколения. Мно-
гие юноши и девушки зани-
маются спортом, следят за 
питанием.

– Мы проводим обучающие 
семинары в разных социаль-
ных группах – среди школь-
ников, студентов, в старших 
возрастных группах, что дает 
свои результаты. Повышается 
грамотность населения в этих 
вопросах. И конечно, хотелось 
бы напомнить, что именно ро-
дители, семья способствуют 
формированию правильных 
привычек, – отметила Татья-
на Репкина. – Ребенок несет 
знания, навыки семейной 
культуры, которая сформиро-

валась, через всю свою жизнь. 
Мы должны об этом помнить, 
быть примером для своих 
детей.

Что касается тех, кто все 
же попал в зависимость от 
запрещенных веществ, то 
для их лечения в крае есть 
необходимая материальная 
база и программы, по кото-
рым необходимо работать 
и самому пациенту. Вместе 
с врачом-наркологом. Чтобы 
добиться стойкой ремиссии.

– Мы совершенствуем ме-
тоды лечения и диагностику, 
у нас есть все прогрессивные 
технологии российской нар-
кологии, – сказал Андрей 
Иванов, завершая встречу. 
– Лечим только добровольно. 

Сегодня активно суды возла-
гают такую обязанность на  
наркозависимых, когда они 
попадают в криминальную 
ситуацию. Но даже и в этом 
случае пациент должен выра-
зить согласие... В среднем каж-
дый третий из них осознает 
свое положение, старается его 
исправить. Но это не значит, 
что оставшиеся две трети не 
нужно лечить.

Необход и мо с н и мат ь 
острые отравления, прово-
дить обследования на ВИЧ, 
гепатит, и человек уйдет от 
бесконтрольного потребле-
ния. Это будет лучше как 
для него самого, так и для 
его родственников.

Тамара ЛОГИНОВА

Говорят, у депутата нет 
работодателя, но зато у него 
есть избиратель. Именно по-
следний дает депутату воз-
можность направить свои 
силы, энергию, возможности, 
знания и опыт на улучшение 
жизни людей. Депутат Ал-
тайского Заксобрания, член 
фракции «Единая Россия» 
Юрий Матвейко, представ-
ляющий округ № 9 (г. Алейск, 
Алейский и Усть-Калманский 
районы), рассказал, какие 
актуальные вопросы реша-
ются на территории.

– Юрий Витальевич, не секрет, 
что совместная работа зако-
нодательной и исполнитель-
ной власти позволяет достичь 
хороших результатов. Как вы 
строите отношения с глава-
ми муниципалитетов на вашем 
округе?

– В Законодательном Собра-
нии А лтайского края работаю 
4-й созыв, за это время с главами 
муниципалитетов сложились не 
только рабочие, но и дружеские 
взаимоотношения. Но и с новы-
ми главами быстро находим об-
щий язык. Считаю, что только 
совместная работа депутатов, 
администрации муниципалитета, 
руководителей учреждений, обще-
ственных организаций позволяет 
нам не только решать многие теку-
щие вопросы, но и строить планы 
на будущее.

– В последние годы город Алейск 
и Алейский район заметно 
преображаются. Это и есть 
результат эффективного со-
трудничества исполнительной 
и законодательной власти?

– Бюджет города или района, как 
правило, состоит из расходных обя-
зательств на зарплату и содержа-
ние бюджетной сферы, основная 
часть – это субсидии и дотации из 
Федерации и края. Моя основная 
задача – помочь муниципалитетам 
привлечь дополнительные сред-
ства, благодаря которым как раз 
и появляются новые объекты бла-
гоустройства, строятся спортивные 
площадки, ремонтируются школы, 
детские сады и дороги. Радует то, 
что город Алейск, в котором я ро-
дился и вырос, хорошеет на глазах. 
Нет ни одной школы или детского 
сада, в которых не были заменены 
окна, все меньше остается темных 
улиц – современное светодиодное 
освещение организовано практи-
чески в каждом уголке города, пре-
ображаются общественные про-
странства, высаживаются деревья 
и многое другое. Так же проис-
ходит и в Алейском районе. Эти 
два муниципалитета участвуют 
во всех возможных программах 

федерального и краевого уровней 
и получают значительные суммы 
на развитие своих территорий. 
Тут важную роль играют и мест-
ные депутаты, которые вовремя 
без проволочек в конце года при-
нимают бюджет для того, чтобы 
в новом году эффективно расхо-
довать выделенные денежные 
средства.

Бюджетный процесс очень ва-
жен, поэтому исполнительная 
и законодательная власть должны 
работать в одной упряжке.

– В 2021 году в Алейске был от-
крыт первый в Алтайском крае 
муниципальный центр поддержки 
добровольчества. Почему была 
выбрана именно эта террито-
рия и насколько это важно для 
округа?

– Волонтерство сейчас актив-
но развивается по всей стране, не 
остался в стороне и Алтайский 
край. Алейск не случайно был 
выбран местом открытия первого 
в регионе центра поддержки до-
бровольчества. Здесь эта тема ак-
туальна и работает значительно 
лучше, чем в других территориях. 
А все потому, что в городе есть люди, 

заинтересованные в оказании по-
мощи другим. Открытие центра – 
заслуга депутата АКЗС Максима Бан-
ных, который также представляет 
наш округ. Он много средств и сил 
вкладывает в развитие волонтерства 
и добровольчества. Он выступил 
с инициативой об открытии центра, 
мы рады, что она была поддержана 
главой региона.

– Для вас депутатский прием 
– рутина или реальная возмож-
ность помочь людям? Сколько 
обращений было рассмотрено 
в 2021 году?

– Нет, это не рутинный про-
цесс, это часть работы депутата. 
Когда человек баллотируется, 
он понимает, что взваливает на 
себя дополнительную нагрузку. 
Многие спрашивают: «Оно тебе 
надо?» Получается, что надо. И это 
не для красного словца. Алейск – 
моя малая родина, и я приезжаю 
сюда не только навестить маму, но 
и работать, обсуждать проблемы, 
строить планы. За 2021 год отра-
ботали порядка 60 обращений 
жителей, была получена хорошая 
обратная связь. На прием прихо-
дят разные люди, многие готовы 
принять участие в решении своего 
вопроса. Недавно, например, обра-
тились жители улицы Российской 
с просьбой помочь отсыпать доро-
гу. Они сами могут привезти ще-
бень и песок, но для выполнения 
работ нет необходимой техники. 
Переговорили с главой города, ска-
зал, что обязательно поможет. Вот 
так совместными усилиями и надо 
решать наболевшие вопросы. 

– Весной вы с коллегами из 
фракции «Единая Россия» при-
няли участие в акции «Весточка 
из дома» для военнослужащих, 
которые принимают участие 
в спецоперации.

– Действительно, в марте прошла 
замечательная акция «Весточка 
из дома», благодаря которой наши 

ребята-военнослужащие, нахо-
дящиеся на Украине, получили 
подарки, продукты и предметы 
первой необходимости. Мы с кол-
легами по депутатскому корпусу 
Александром Деминым, Анатолием 
Вытоптовым и Максимом Банных 
с удовольствием приняли в ней са-
мое активное участие. Акция полу-
чилась масштабной, можно сказать, 
всенародной, ведь огромное коли-
чество людей пожелали отправить 
солдатам весточку из дома.

– Какие вопросы актуальны сей-
час для округа? Какие проекты 
планируется реализовать в бли-
жайшее время?

– В этом созыве стоит амби-
ц иозна я за дача –  по с т р ои т ь 
в Алейске современный, обору-
дованный по последнему слову 
техники межрайонный медицин-
ский центр. Его стоимость оцени-
вается более чем в 1 млрд рублей. 
Сейчас ведется проектирование 
и сбор необходимых докумен-
тов. Если не случится ничего не-
предвиденного, то строительство 
начнется в конце 2023 года. Это 
будет медицина абсолютно друго-
го уровня. В ближайшие два года 
нам надо будет построить один 
из корпусов городской школы 
№ 7, который был признан аварий-
ным. Также на повестке дня оста-
ются вопросы благоустройства, 
ремонта дорог и, конечно же, му-
сорная реформа. Реализуется она 
с большими проблемами, однако 
количество приездов министров 
в Алейск по вопросам реформы го-
ворит о том, что никто не сидит на 
месте, власть работает и пытается 
найти соответствующие решения. 
Словом, на этот созыв планов 
нам точно хватит и в Алейском, 
и в Усть-Калманском районах.

Беседовала
Надежда ГЕНЬШ.

.ОСТРЫЙ ВОПРОС. .�АП��И��О.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

«И нарушается дыхание…»

Чтобы эффективно решать вопросы

Для лечения наркозависимых применяются передовые технологии. В одном из наркологических учреждений. Беседы с пациентом 
тоже помогают.

Депутат Алтайского Заксобрания, 
член фракции «Единая Россия» 

Юрий Матвейко.

Куплю мед и продукцию пчеловодства. Деньги и тара сразу. 
Есть выезд. Тел. 8-923-724-2950.

Реклама

 Срочно продаю домик на ст. Озёрки. 
Тел. 8-902-142-6548.

Реклама
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КСТАТИ
Специализированная наркологическая помощь пред-
ставлена в крае четырьмя диспансерами – в Барнауле, 
Бийске, Рубцовске, Заринске – и 60 наркологическими 
кабинетами. Работают два государственных отде-
ления медицинской реабилитации с круглосуточным 
пребыванием в структуре Алтайского краевого нарко-
логического диспансера на 28 коек и в Наркологическом 
диспансере Бийска на 10 коек.
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Здесь тоже столпотворение – 

люди идут, едут, пробираются по 
высокой траве, полной кузнечиков 
и клубники. Художница Наталья 
Рожкова, преподаватель Ребрихин-
ской ДШИ, разложила этюдник на 
самом краю обрыва, и на холсте 
уже проявляются контуры реч-
ки там, внизу, в глубине. Мастера
и мастерицы разворачивают свой 
товар: куклы-обереги, керамиче-
ские свистульки, расписные фи-
гурки удивительной красоты, кор-
зины, глиняные чашки-плошки, 
резная деревянная утварь... Вдоль 
«литературной» аллеи – стенды
с книгами. По центральной тропе 
бродит ангел, детишки с востор-
гом трогают пушистые крылья. На 
маленькой эстраде читают стихи –
сначала Рождественского, потом 
и свои тоже: свободный микро-
фон. Тощий бородатый поэт зовет 
целоваться на крышу: «Пойдем 
целоваться на крышу! Я спрыгну, 
а ты улетишь...»

Все бескрайнее пространство 
березовой рощи над яром запол-
нено пестрыми стоянками народ-
ных коллективов – вот плетень
с подсолнухами, ленты, цветы, 
алые шаровары, вот расшитые 
синие сарафаны и кокошники с 
жемчугами, вот красные косынки 
Первой коммуны, веселая женщи-
на в буденновке играет на гармош-
ке, проходящие останавливаются, 
подпевают, пританцовывают; гар-
монь заливается, у гармонистки 
глаза сияют:

– Я Светлана Ломакина, с Поле-
вого стана коммунаров, я с ними 
езжу каждый год отмечать вот 
этот праздник! Как на гармошке 
научилась? А самоучкой! Папка 
играл, а мы подслушивали – нас 
пятеро в семье – так из нас трое 
и играют...

О������� ����
Краем глаза замечаю картинку, 

которую Роберт Иванович ни за 
что бы не пропустил: тоненькая 
хрупкая девушка несет скрип-
ку, держа ее как младенца. Она 
такая маленькая на фоне деревь-
ев – Екатерина Рождественская 
говорит, что никогда не видела 
таких высоченных берез, как 
у нас. Скрипачка березам не по 
колено даже, а по щиколотку, но 
когда симфонический оркестр на-
шей филармонии раскроет ноты, 
музыка взовьется над зрителями
и станет огромной, выше шумя-
щих над головой верхушек.

Группа ViVA «разминается» 
перед главным вечерним кон-
цертом – песни на стихи юби-
ляра. Слушатели все прибыва-
ют. Вдруг на сцене – мальчишка
в кедах, джинсах, красной фут-
болке навыпуск, как будто толь-
ко что прибежавший с поляны, 
где играют в волейбол и шахма-
ты. А за спиной – симфониче-
ский оркестр. Пацан начинает 
медленно, задумчиво:

Об этом, товарищ,
Не вспомнить нельзя.
В одной эскадрилье служили друзья,
И было на службе и в сердце у них
Огромное небо,
Огромное небо, огромное небо –
Одно на двоих.
Голос взмывает над яром, вспуг-

нув птичью стаю, березы – или это 
вздох оркестра? – подхватывают 
шумя.

– Мальчик, стой! Как тебя зо-
вут?

– Миша Лысяков. Я из Барнау-
ла... Ну да, раньше просто пел, по-
том участвовал в конкурсе «Белый 
пароход»...

Миша и его младший брат 
Матвей, как шутит министр куль-
туры Елена Безрукова, «сыновья 
полка симфонического оркестра», 
музыка у них натурально в крови: 
и мама, и бабушка – музыканты 
филармонии. После «Белого паро-
хода» братьев заметил прослав-

ленный бас Николай Диденко, 
и теперь они учатся в Москве,
в хоровом училище им. А.В. Свеш-
никова.

М������
А на залитой солнцем малой 

сцене разыгрывается пластически 
безупречная композиция: юные 
артисты театральной студии «Ка-
РуСеЛь» Павловского района игра-
ют мини-спектакль «Мастера» по 
стихам Мастера. Взлетают белые 
шелковые полотнища, солнце ка-

тится к полудню, притихли даже 
кузнечики в траве.

Один концертный номер сме-
няет другой – какие же они все 
талантливые: танцоры, певцы, 
чтецы... Несмотря на жару, задор-
но стучат каблучки по раскален-
ной сцене, звенят бубны: юные 
танцорки исполняют тарантеллу. 
Их сменяет певческий ансамбль, 
потом дуэт, еще танцы, еще песни, 
стихи... Все великолепно – костю-
мы, настрой, мастерство. Само-
деятельные артисты работают 
всерьез, как профессионалы.

Перемещаются в людском море 
фотокорреспонденты и телеви-
зионщики. Откуда-то уже тянет 
дымком шашлыков, на рассте-
ленных покрывалах и просто на 
траве сидят влюбленные парочки, 
семьи с детьми и компании дру-
зей. Ангел все бродит по централь-
ной тропе, его крылья поникли от 
жары. У бочки с водой плещутся 
изнемогшие от зноя взрослые, 
только детям все нипочем: кару-
сель крутится, клубника алеет
в траве, выставленные на лотках 
пестрые игрушки манят, и влекут 
сахарная вата и мороженое.

А�����  – �������� ��
От главной сцены несется вос-

торженный ропот: Александр 
Розенбаум вышел поздороваться
с публикой. Публика счастлива. 
Двух песен ей явно мало, но до 
вечернего концерта еще далеко. 
Александр Яковлевич оправ-
дывается: разница во времени,
в Питере еще раннее утро, а с утра 
только соловьи поют... И все равно 
зрители рады.

Розенбаум уходит готовить-
ся к вечернему концерту, народ 
разбредается кто перекусить, кто 
освежиться у бочки, кто еще раз 
обойти бесконечную ярмарку 
ремесел. Зной не спадает. Ливня 
хочется!

И вот наконец приезжают 
главные гости: Екатерина Рожде-
ственская с семьей и даже внучкой 
Полиной, губернатор Виктор То-
менко, министр культуры Елена 
Безрукова... Народ теснится во-
круг сцены, стоя, сидя слушает 
и смотрит во все глаза. Губернатор 
произносит вступительное слово 
и приглашает на сцену Екатерину 
Робертовну. Она – самый важный 
человек на этом фестивале, важнее 
звезд, и все очень ждут, что она 
скажет. А она говорит:

– Я совершенно не согласна, что 
Косиха – это малая родина. Это 
огромная родина, очень мощная 
батарейка: я приезжаю сюда – и 
потом могу пережить и осень, и 
зиму, и весну, чтобы летом опять 
вернуться сюда...

А Полина читала стихи. Очень 
уверенно читала, звонко, вырази-
тельно. Такое счастье, что правнуч-
ка учит наизусть стихи прадеда! 
Это значит, что связь не прерыва-
ется, память не умирает.

Рождественский написал ког-
да-то:

Живу, как лечу.
Умру, как споткнусь.
Земле прокричу:
Я ливнем вернусь!
Завтра в Алтайском крае ожида-

ются грозы и ливни. С днем рожде-
ния, Роберт Иванович!

Ольга ДАШКЕВИЧ
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МОЗАИКА

«Я ливнем вернусь»
  СОБЫТИЕ .

  ОПРОС .  МЕДИЦИНА .

Все больше алтайских предпри-
ятий присоединяются к феде-
ральной программе «Укрепление 
общественного здоровья». Задача 
проекта – создать на работе 
комфортные условия для сохра-
нения здоровья людей и снизить 
риск хронических болезней.

О��� �������
Соглашение с предприятиями действует 

по пяти направлениям: здоровое питание, 
отказ от вредных привычек, психологи-
ческое здоровье, физическая активность
и организация условий труда. Каждый мо-
жет выбрать для себя один или несколько 
векторов.

Так, в марте этого года сотрудников 
Алтайского завода прецизионных изде-
лий обследовали прямо на рабочем месте. 
Медики проверяли уровень холестерина, 
артериальное давление и индекс массы тела.

– Мы стремимся к тому, чтобы внедряе-
мая программа была качественной, давала 
возможность вести здоровый образ жизни 
на каждом конкретном предприятии, – 
отметила Екатерина Иванова, руководи-
тель отдела координации профилактики 
и укрепления общественного здоровья
в регионах, главный специалист по мед-
профилактике Минздрава РФ.

Одна из вредных привычек сотрудников –
курение на рабочем месте. Есть методы, 
позволяющие бороться с ней, или как 
минимум снизить ее пагубное действие 
на организм. К примеру, на АЗПИ органи-

зовали отдельные кабинки для курения, 
куда сотрудники входят по пропускам. В 
итоге курить стали реже.

Г������ – ���������
Руководителей приходится мотивиро-

вать и объяснять, что здоровье сотрудни-
ков не связано с большими финансовыми 
вложениями.

– Конечно, это все требует усилий, зна-
ний и времени на общение с медиками, 
но и результаты будут значительными, –
считает главврач Краевого центра обще-
ственного здоровья Татьяна Репкина.

К примеру, в заводских столовых можно 
увеличить количество полезных блюд, 
а вредных – уменьшить. Или поменять 
салатную полоску, заменив блюда с май-
онезом на те, в которые добавляется более 
легкая заправка.

А��������� ����
Вышеперечисленные варианты обсу-

дили на круглом столе в Минздраве ме-
дицинские работники, общественники 
и промышленники региона.

Они отметили, что самая большая по-
теря для предприятий – это человеческий 
ресурс. Его, по словам Ивановой, ничем не 
восполнить. Поэтому программу продол-
жат внедрять до тех пор, пока не охватят 
все предприятия региона. В этом году
к ней присоединятся около 20 компаний.

Кстати, проект действует в России с 2019 
года. Алтайский край оказался среди ли-
деров по его реализации.

Наталья АНДРОНОВА

  ДОРОГА К ХРАМУ .

  КРАТКО .

26 июня толпы православ-
ных верующих оккупировали 
площадь вокруг Покровско-
го храма на ул. Никитина. 
Много машин, много баулов. 
Дети, взрослые в облачении 
паломников, батюшки, се-
минаристы, нищие с круж-
ками для мелочи. 

Ко Дню прославления Коробей-
никовской иконы Божией Матери 
каждый год в конце июня сотни 
людей с хоругвями и иконами идут 
преклонить свои колени перед ал-
тайской святыней.

Каждый идет со своей болью, 
кто-то молится за родных, кто-то 
сам ищет исцеления. Путь к испол-
нению заветного желания долог – 
250 километров. Преодолеть их за 
неделю, а именно столько длится 
Коробейниковский крестный ход, 
непросто.

В день паломники проходят 
12–15 км. Часть пути их подвозят, 
чтобы все успели разбить пала-
точный лагерь и подготовиться 
к вечерней службе.

Первый день до Бураново идти 
непросто. 32 градуса жары усугуб-
лялись испарениями от горячего 
асфальта. В этом году впервые после 
двухгодичных ковидных ограни-
чений крестоходовцы шли тради-
ционным маршрутом, следуя по 
трассе, а не по проселочной дороге. 

Сопровождали паломников до кафе 
«У Григорича», где крестоходовцев 
по обыкновению ждут булочки
и печенье от хозяина заведения, 
барнаульские казачки, чтобы народ 
не мешал работе общественного 
транспорта. А потом по трассе за го-
родом помогали держать строй мо-
тоциклисты – сотрудники ГИБДД.

Автобусы с вещами следуют за 
крестным ходом и ждут на останов-
ках на случай, если кто-то соберет-
ся отдохнуть и проехать часть пути 
в комфортных условиях.

Остановки в первый день были 
в черте города около двух кафе, 

где паломники подкреплялись 
постной пищей. Как ни вкусно 
пах шашлык, все шли за карто-
фельным пюре и капустой.

Всю дорогу спасались от жары 
водой и широкополыми шляпами. 
Вечером, когда прибыли в Бураново 
и разбили на территории школы 
палаточный лагерь, стали гото-
вить ужин и вычитывать молитвы
к утренней исповеди и причастию.

На следующий день до прича-
стия нельзя ничего есть, зато после 
этого обряда очень легко и радостно 
на душе. Чай и каша кажутся в два 
раза вкуснее. В понедельник путь 

крестоходовцев лежал до Калманки. 
Ночью прошел дождик, и идти было 
легко, словно Богородица помогала 
всем желающим ей поклониться.

Высоко держат паломники флаги 
и хоругви. Далеко слышна молитва 
крестоходовцев. По трассе люди из 
окрестных деревень выходят снять 
про них видео и пожелать хорошей 
дороги. Встречные машины привет-
ственно сигналят паломникам. По 
всему видно, что крестный ход – это 
событие для всех православных 
людей, каждый хочет быть к нему 
причастен.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Работа
не в радость
Специалисты сер-
виса «Зарплата.ру» 
провели опрос среди 
жителей Алтайского 
края, благодаря кото-
рому выяснили, какие 
профессии чаще всего 
вызывают стресс.

Оказалось, что 45% опро-
шенных людей считают 
свою профессию нервной, 
еше 40% отметили, что пе-
риодически нервничают 
на работе, и лишь 15% не 
испытывают стресса.

По результатам опроса
в топ самых стрессовых про-
фессий вошли следующие:
 учитель – 18%,
 оператор кол-центра –

12%,
 таксист, водитель – 

12%,
 работник регистра-

туры – 11%,
 продавец – 10%.
По мнению трети опро-

шенных, наиболее напря-
женная атмосфера встре-
чается в сфере услуг.

Чаще всего причиной 
для стресса становится 
большой объем работы, 
считает почти половина 
респондентов.

Дмитрий СЕРДОВ

Наталья Рожкова вышла на пленэр, чтобы запечатлеть красоты Яра Любви. Миша Лысяков – «сын полка» симфонического оркестра.

Угощение для гостей.

На поклон к МатушкеНе курите, мужики

В этом году впервые после двухгодичных ковидных ограничений крестоходовцы шли традиционным маршрутом.

Чище с каждым
годом

Качество питьевой воды в России по-
стоянно улучшается. Об этом говорят 
результаты исследований, считает глава 
Роспотребнадзора Анна Попова.

По ее словам, ежегодно анализируется 
порядка 1,5 миллиона проб в разводящей 
сети. В результате сформированы много-
летние данные, цифрам которых можно 
абсолютно доверять, как отметил предста-
витель ведомства на Всероссийском водном 
конгрессе.

С таким мнением согласился и предсе-
датель правления Общероссийской обще-
ственной организации «Зелёный патруль», 
эксперт центра ОНФ по проблемам эколо-
гии и защиты леса Андрей Нагибин. По его 
словам, вода из больших рек России стала 
чище, выделяются большие средства на 
очистные сооружения даже внутри муни-
ципальных образований.

«За каждое нарушение наказание стано-
вится все более неотвратимым. Сегодня 
после появления инфоповодов в публич-
ном пространстве обязательно появляется 
реакция», – цитирует ФАН слова Андрея 
Нагибина.

Без поворота
налево

На трех городских перекрестах Барна-
ула решено запретить левый поворот –
соответствующие знаки уже установ-
лены.

Так, на Антона Петрова – 42-й Краснозна-
менной Бригады и Балтийской – Лазурной 
власти решили ограничить маневр из-за 
концентрации ДТП в 2021–2022 году. Отме-
чается, что большинство аварий произошло 
именно из-за поворота налево.

Также поворот налево запретят и на пере-
сечении Павловского тракта с улицей Фур-
манова при движении от Новороссийской.

«Это нужно не только для безопасности, 
но и для улучшения движения на время 
реконструкции моста по проспекту Лени-
на», – сказано в сообщении мэрии.

Держи руку
на пульсе

Один из признаков рака легкого на 
ранних стадиях – учащенное сердцеби-
ение.

Об этом рассказал ФАН со ссылкой на 
публикацию врача Соломона Гамбурга из 
Калифорнийского университета в издании 
Express. По мнению специалиста, болезнь 
легко обнаружить, если знать симптоматику.

Чаще всего на рак легких может ука-
зывать учащенное сердцебиение, а также 
постоянный кашель и одышка.

«У некоторых людей учащенное сердце-
биение возникает из-за того, что легкие 
оказывают давление на сердце. У них также 
может быть постоянный кашель, одышка 
или они начинают худеть без всяких уси-
лий», – добавил онколог.

Никита ИВАНОВ


